



Turbulencia en el precio del gas LP se debe a factores externos y no a problemas internos: Experto

Señala que el factor principal que influye en el precio de este energético es el crecimiento de la demanda.

Por Héctor Usla noviembre 29, 2022 | 18:10 pm hrs

La turbulencia que adolecen los precios del gas LP en México se deben a factores externos, por lo que los problemas internos del país impactan en menor medida, indicó Adrián Calcaneo, director de líquidos de gas natural para América Latina de S&P Commodity, Insights y S&P Global.

El factor principal que influye en el precio de este energético es el crecimiento de la demanda.

“Muchas personas utilizan el gas para cocinar o calentar agua, pero también se está utilizando en factores nuevos de transformación, donde se quema el gas LP para utilizarlo en la cadena de plásticos en la petroquímica”, dijo.

Otro factor que ha afectado el precio de este producto ha sido el financiamiento.

El especialista explicó que antes de la pandemia hubo un problema donde el capital estadounidense de Wall Street en Estados Unidos ya no estaba prestando tanto dinero a empresas del sector energético, como Shell, ya que no veían un retorno a la inversión.

“Entonces, estamos viendo ya una desaceleración en la producción de Estados Unidos, ya que las compañías, al no tener el suficiente dinero barato y disponible, lo que nosotros llamamos la disciplina capital”, resaltó.

En Estados Unidos no existe un Petróleos Mexicanos (Pemex) apoyado por el Estado, todo se guía por empresas privadas grandes, medianas y pequeñas, por lo que ellos únicamente responden a su hoja de balance del negocio.

“Entonces, al no tener el dinero disponible para invertir, empiezan a utilizar sus ganancias para fortalecerse financieramente, es decir, fortalecer sus horas de balance, tener más flujo de capital, pero debido a esto, comienzan a producir a nivel menor”, apuntó.

Y finalmente, la gota que derramó el vaso fue la guerra entre Rusia y Ucrania, ya que impactaron el precio de los energéticos, entre ellos el crudo.

“Hoy en día, estamos en un periodo de estabilización, pero con un rango de precio mucho mayor a lo que estábamos anteriormente”, subrayó.

Sin embargo, el especialista destacó que nunca enumeró factores locales de México, “No comenté ni falta de competencia o problemas con los distribuidores, nada, es un problema global, y es importante estar consciente de ello, ya que cualquier diseño de políticas pública se va a quedar corto al no entender lo que está pasando”, indicó.